



武内直亮
たけうち・なおあき

株式会社フレインマークスピリキスコンサルタント

大手CVS（コンビニエンスストア）や、
財務改善、経営支援を担当。会員の
「本質的課題解決」に尽力し、多くの
社員と実績を積んできた。人材育成を
中心とした人事評価制度の構築や理念を
中心とした自立性を生み出す組織づくり
を得意としている。幅広い経験と実績で
裏打ちされたコンサルティングスタイル
はクライアントから高い信頼を獲得して
いる。



顧客向けに実施したオンラインイベントの様子

10年後のためのアドバイス!

「品質を重視し、社員数、売上高、
種類などの数値は追わない」——。川
崎社長は会社成長に向いてこのような
モットーを掲げています。実際、顧客
のライフプランなどにもとづいた提案は
高く評価されており、特に受注数の
増加につながっているようです。

少子高齢化のなかで、新築工件
数が減少していくのは迷うのない事
実です。だからこそ、同社のように数
値ではなく、「中身」の質を上げていくこと
が、建築業界においてはますます重要な
になってくるでしょう。その点、川崎社
長のモットーはまさに時代にマッチしたもの
のようです。ぜひともその長い間、
強みとしてさらに駆け上げてほしいと思
います。そうすれば、既存の業務を基
盤に新しい生活関連サービスを生み出
せる可能性も見えてくるのではないか
でしょうか。

満足してもらえると、そのお客様
さんが知り合いなどを紹介して
くれて、どんどん新しい人たち
とつながっていったのです。そ
うやって少しずつ仕事が増え
いくのがうれしく、どんどん
仕事をこなしていくようになりました。
武内 大分でビジネスをはじめ
るきっかけになつた社長さんと
の「縁はどうなつたのですか。」

川崎 今でも縁柄のよくな存在
で、経営の相談をしたり、考え方
を共有させていただいたりと、
合意をもとにいろいろと交換してい
たたいしています。

武内 川崎社長の経営方針はど
のようなものなのでしょうか。

川崎 「家を建てる」というの
は多くの人にとつて、人生のな
いです。だからこそ、私たちは

「絶対に手を抜かない」とことを
つねに意識し、品質にこだわり

つづけています。建築業界の一
部では物件の引き渡し件数を重
視する傾向がありますが、当社
ではそのような数値にはこだわ
らず、施工業者、職人、お客様
とも徹底的に向き合い、満足し

ていただける住宅を提供してい
くことを何より大切にしている
のです。たとえば、ひと戸建て
を建てる際の見積もりに、照
明やカーナン等との設備費用

の概算を用記しない会社あり
ました。しかし、当社ではこの
慣習は住むだけにとどまらず、
お客様の要望を倒たうえで、
正確なトータル費用を提示す
ることにこだわっています。また、そ
の範囲は住むだけにとどまらず、

改修改良や引っ越し代なども
考慮して相談をすめるようにし
ています。

武内 ヒューマンの規模拡大なり
は意識されているのでしょうか。

川崎 「やみくもに規模を大き
くするより、いかに利益を残せ
るか」を重視しており、さらに
品質を良くするためにどうす
ればいいかをつねに検索してい
ています。

武内 具体的にはどのような取
り組みをしていますか。

川崎 たとえば、品質担保のた
めに知らない業者さんを入れな
いよう、月ペースで販売計画を
立て、それに沿つて品質保証のた
めに知らない業者さんを入れな
いよう、品質を守るためにどうす
ればいいかをつねに検索してい
た。しかし例とか参考を取つて

お決してするだけでなく、最終的
にはそこに住む人の「快適(え
がお)」を見据えたアイデアを
提案し、実現していく能力を高
めていかなければなりません。そのため
にも、お客様のライフプラン
やライフスタイルなどさまざまな
情報を考慮し、最高のパラン
スの住まいづくりを標準しつ
けたいと思います。

武内 心強いお言葉ですね。そ
の思いを胸に未来を切り拓いて
いくください。

武内直亮・フレインマークスピ
リキスコンサルタント フォ
ア・フロント㈱を立ち上げる前
はサラリーマンだったと聞いて
いますが。

川崎潤・フォア・フロント代表
取締役社長 業界でこれまでの前
身であるシステム業の情報システム
部で働いていました。主にテ
ム部で働いていました。主に

川崎潤
かわさき・じゅん

フォア・フロント㈱会社社
代表取締役社長

1968年生まれ。千葉県の私立市川高
等学校卒業。日本大学理工学部電子工
学科卒業。システム機器・機器UXIL推
進システム部に入社。SEとして4年
半勤務。28歳のときにフォア・フロ
ント㈱を設立し、代表取締役社長に就
任。アイフルホームFCの加盟店となり
その後、乳癌尼教育会であるベビ
ーパークの加盟店となる。モールハウ
ス敷地にてストラップを賄貸するなど、
独自路線を開拓中。



10年後をリードする 未来企業 118

地域に根を張り、品質重視の姿勢で 建築業界の新天地を切り拓く!!

フォア・フロント㈱(大分県中津市)は住宅設備機器大手LIXILグループの住宅フランチャイズチェーン「アイフルホーム」に加盟する建築会社だ。同社の川崎潤社長は未経験から建築業界に飛び込んだが、今では地域に根を張り、新天地を切り拓きつづけている。そんな川崎社長の夢と思いに、㈱フレインマークスピの武内直亮氏がアプローチした。

プロダクションを担当していた
のですが、20代半ばをすぎた頃
に新しいことに挑戦しようと思
い、建築業界に飛び込むことに
したのです。未経験の業界でし
たが不思議と不安ではなく、むし
ろワクワクしてしたことと鮮明
に覚えています。

武内 なぜ大分県中津市で起業
したのでしょうか。

川崎 私は千葉県出身なのです
が、システム在籍時にとても良
くしてくれた転引先の社長さん
との「縁もあり、この地域でビ
ジネスをしたい」と思うようにな
ったのです。自分の暖かい家族
も肌に合うような気がしました
し。

武内 私も九州出身なので、人
や気候に気に入っていただけた
のはうれしいな気ぎりです。とこ
ろで、当初はどのよつた事を落
とし度し過ぎるにはリスクを取
らなければいけないと、いろいろ
も理解していました。ただ、ただ
同時に、自分でやるときめたこ
とを成し遂げるにはリスクを取
らなければいけないと、いろいろ
も理解していました。ただ、ただ
中心の価値に気をよみ、が
入ってくるわけですから、開成
されるのは当然で、当初は空業
だつたのは地域の皆さんに受け
入れてもらつたことです。地元
に何度も訪問してから、まずは
面会されたのではないですか。



顧客に寄り添った対応が両社のウリ